

il conduit bien d'autres choses. Le mot de Bossuet est toujours vrai : " L'homme s'agite, mais Dieu le mène! "

La pensée de foi des ouvriers de Québec, dont parle l'extrait que nous avons cité de l'*Action catholique*, a eu son écho dimanche dernier (23 septembre), quand, sous la présidence du cardinal-archevêque de Québec, et après une allocution du curé McGuire, de Sillery, en présence du gouverneur Leblanc, des autorités provinciales et municipales, on a chanté, près du pont, un *Te Deum* solennel. Heureux les peuples qui croient en Dieu et ne craignent pas de le faire voir ! — E.-J. A.

LES BÉNÉDICTINS DE L'ABBAYE DE MAREDSOUS

Le *Courrier de l'armée* (numéro du 15 mars 1917) donne les détails suivants sur le tribut payé par l'abbaye de Maredsous à l'arbitraire allemand : " Ont été condamnés aux travaux forcés : Père Robert Cornet de Peissaut, prieur de l'abbaye, 2 ans et demi, Père Grégoire Fournier, 2 ans ; à la prison : Père Idesbald Ryeland, 2 ans Père Valérien Vandevoorde, 4 mois ; Père Bruno Dubois, 3 mois ; Père Bède Lebbe, 1 mois. Motif : on a trouvé des armes et des munitions aux environs de l'abbaye. — Or, toutes les armes qui avaient été apportées à l'abbaye par les soldats belges et français lors de la retraite de Namur et des combats de Fosses (22 août), de Warnant et d'Ermeton-sur-Biert (23 août), ont été loyalement remises aux autorités allemandes pour enlever tout prétexte de sévir contre les prisonniers et les non-combattants. — Joint à l'assassinat du Père Bernard Gillet (22 août 1914), ces procédés barbares démontrent une fois de plus que la célèbre abbaye est, elle aussi, l'objet des procédés les plus vexatoires. Les nombreux blessés belges et français soignés dans les deux ambulances au début de la guerre savent que les moines ont employé toute leur influence pour retarder au moins leur évacuation en Allemagne. Grâce aux démarches du Père Prieur, quatre grands blessés, dont un Français, ont pu regagner leurs foyers. La visite impériale en août 1916, annoncée dix-huit mois à l'avance, a été *imposée et subie*, ni plus ni moins. "

SOCIÉTÉ D'UNE MESSE

Archevêché de Montréal, 26 septembre 1917.

M. l'abbé H.-J. BERNIER, ancien curé, du diocèse de Rimouski, décédé le 22 de ce mois, était membre de la SOCIÉTÉ D'UNE MESSE.

ADÉLARD HARBOUR, ptre, *chancelier*.

ARBOUR & DUPONT, Imprimeurs, 249, LaGauchetière Est, Montréal.